

Sergio Miranda Pacheco
coordinador

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO



Nación y municipio en México

siglos XIX y XX



Wación y municipio en Méxicó, siglos XIX y XX

El conocimiento histórico que tenemos del municipio mexicano es precario, comparado con la proliferación de interpretaciones y estudios de carácter jurídico, político, administrativo, económico y sociológico sobre el país entero. La importancia de su estudio histórico radica, entre otras razones, en que a lo largo de la historia de México el municipio ha sido la institución básica de la administración y del gobierno de las comunidades locales –pueblos, villas y ciudades– en contra de las cuales el Estado nación surgido en el siglo XIX ha venido construyendo el orden general de la sociedad, del territorio, de la economía y de la vida política de la nación.

Nación y municipio en México, siglos XIX y XX, reúne destacados trabajos de investigación histórica que permiten comprender tanto los avatares de variadas comunidades locales del país, como lo crucial que ha sido su participación, por medio del municipio, en la construcción del Estado nación. Al observar las acciones de los gobiernos municipales en la gestión de los recursos productivos, la educación, la urbanización, la guerra, las elecciones, la justicia, la hacienda, y de sus enfrentamientos con autoridades superiores, el lector podrá advertir la actualidad de la problemática municipal en los desafíos que enfrenta México hoy.

Portada: Fractales, dibujo digital



INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS



Serie Historia Moderna
y Contemporánea

www.historicas.unam.mx

ISBN 978-607-02-3502-3



9 786070 235023 >